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市人大代表分组审议之后，聚在一起谈心声说感受。 本报记者 闫 鑫 摄

市人大五届三次会议胜利闭幕后，市人大代表步出会场。 本报记者 闫 鑫 摄

市人大代表表决有关决议。 本报记者 闫 鑫 常 奇 摄

宫颈癌和乳腺癌（以下简称“两癌”）
是严重危害妇女健康的常见病。35 周
岁至 64 周岁妇女定期接受宫颈癌检查，
并在发现癌前病变时及时治疗，可以有
效阻断病情向宫颈癌发展；早期乳腺癌
无明显症状或体征，通过定期乳腺癌检

查可做到尽早发现，通过及时诊断和规
范治疗，能够显著提高乳腺癌患者治愈
率，提高生存质量。

为此，市人大代表苏引萍建议：为全
市 35 至 64 周岁妇女进行“两癌”免费检
查，并优先保障农村妇女、城镇低保妇

女。符合条件的检查对象均可在本辖区
内定点检查机构接受免费服务，切实维
护广大妇女健康权益，提高全市妇女健
康意识和水平，让她们感受到实实在在
的获得感、幸福感和安全感。

本报记者 张俊瑛

市人大代表苏引萍：

开 展 免 费 检 查 维 护 妇 女 健 康

市人大代表麻军泽表示，平陆县将
按照市两会的部署安排，加快建设富
裕、文旅、实力、开放、宜居平陆，为
运城高质量发展作出更大贡献。

一要坚持“一产”提效。加快农业
现代化建设，重点打造杜马苹果公园、
龙源数字化果园、部官桃园和张店玉露
香梨四个园区，推进特色产业和优势农
产品提档升级，加快建设现代农业产业
园，不断提升农业品牌效益。

二要坚持“文旅”发力。把文旅融
合作为转型发展的重要抓手，围绕“风
口凉都、茅津古渡、马泉沟红叶、三湾
天鹅、地窨院民宿、平陆成语、英烈精
神、感恩文化”八张名片，发展全域旅
游，加快茅津文旅康养等项目建设。

三要坚持“转型”夯基。把项目建
设 作 为 第 一 支 撑 ， 全 力 抓 好 总 投 资

236.93 亿元的 62 个重点项目；把招商
引资作为重要引擎，力争全年招商项目
达到 50 个，协议总投资达到 200 亿元以
上；把服务保障作为战略工程，严格落
实“五个一”项目推进机制，当好服务
企业的“店小二”，努力让更多项目加
速落地达效。把新兴产业作为主攻方
向，加快推进稀有金属绿色科技产业园
建设，努力将资源优势转化为发展优
势。

四要坚持“改革”赋能。持续深化
行政审批等制度改革力度，加快政务信
息化建设和“一枚印章管审批”改革，
深入开展整治“吃拿卡要”优化营商环
境 专 项 行 动 ， 加 快 打 造 营 商 环 境 3.0
版，让市场主体和群众办事更加便捷。
加大市场主体培育力度，落实好减税降
费、助企纾困等政策举措，为高质量发

展注入源头活水。
五要坚持“民生”为先。大力开展

技能培训，打造“平陆电建工”等劳务
品牌，促进群众就业增收；着力推进文
化中心等民生项目建设，持续完善县城
功能，不断提高城市品质；加快推进建
设城南小学，新建城西、城北、城南三
所幼儿园，办好人民满意教育；严厉打
击整治违法犯罪，维护社会和谐稳定。

六要坚持“绿色”发展。紧扣黄河
流域生态保护和高质量发展示范区创
建，全面落实河湖长制、林长制，持续推
进 黄 河 、中 条 山 重 大 生 态 治 理 修 复 工
程。深入推进能源革命，抓好神头、杭泰
农光互补项目建设，加快推进恒龙调峰
调频等新能源项目建设，持续优化能源
结构，走出一条高质量绿色发展道路。

本报记者 郭艳艳

市人大代表麻军泽：

突 出 六 个 坚 持 打 造“ 五 个 平 陆 ”

市人大代表史玉江在审议政府工作
报告时说，垣曲县将认真学习宣传贯彻
市两会精神，进一步理清发展思路，找准
自身定位，发挥比较优势，围绕“五字”要
诀，持续精准发力，加快推动垣曲经济社
会高质量发展。

一是瞄准一个“精”字。发挥矿产资
源优势，在铜镁精深加工上发力。突出
抓好锂电铜箔、五龙镁业 6 万吨金属镁
填 平 补 齐 、华 兆 住 工 ALC 装 配 式 新 材
料、中集采工业固废综合利用等项目，延
伸产业链条，形成聚集效应，打造铜镁精
深加工和尾矿资源综合利用两个百亿级
产业集群。

二是突出一个“优”字。发挥独特气

候和林业资源优势，在食用菌“一园十
区”上发力。全力推进国家级食用菌产
业园项目，不断扩大种植规模，逐步形成
集菌种培育、研发、菌棒生产、种植、加
工、销售为一体的全产业链，打造十亿级
食用菌产业集群和皋落食用菌专业镇。

三是紧扣一个“水”字。发挥水资源
优势，在水能利用、渔业养殖上发力。加
速推进垣曲抽水蓄能一期、二期项目建
设，实施能科多能互补、中电投光伏复
合、科宇新能源设备制造等项目，推动发
展新能源产业和特色养殖业，打造 50 亿
级新能源产业集群和古城渔业专业镇。

四是围绕一个“旅”字。发挥自然环
境和历史文化优势，在龙头景区、场馆建

设上发力。大力实施“12345”工程，积极
策划生态游、水上游、康养游，打造旅游

“爆款”，宣传推介“垣曲六宝”，着力创建
国家全域旅游示范区和山西康养避暑目
的地。

五是聚焦一个“民”字。坚持民之所
需、政之所向，在增进民生福祉上发力。
紧盯“业教保医”和群众“急难愁盼”，持
续引深“我为群众办实事”实践活动，突
出办好创建“国家义务教育优质均衡发
展县”、落实好中条山医院改建等“十件
大事”，不断提升群众的获得感、幸福感
和满意度，奋力谱写生态美、产业兴、百
姓富的“美丽山城、幸福垣曲”新篇章。

本报记者 陶登肖

市人大代表史玉江：

围 绕“ 五 字 ”要 诀 建 设“ 幸 福 垣 曲 ”

市人大代表解芳在审议政府工作报
告时说，绛县将全力贯彻好、落实好政府
工作报告的部署要求，深入实施转型发
展蹚路、新型工业强县、现代农业富民、
文旅融合兴绛、民生事业为本“五大举
措”，奋力打造开放宜业、生态宜居、人文
宜游、善治宜乐的“四宜绛县”。

一 是 抓 牢 党 的 建 设 ，引 领 转 型 发
展。以深入推进“一融四创”“大党建”思
路为抓手，统筹融合组织、宣传、统战、政
法以及党风廉政等各项工作，全力推动
基层组织创强、党员作风创优、民生质量
创高、发展格局创新。常态化推进抓党
建促基层治理能力全面提效、各领域党
建全域提升、“绛山红”党建品牌全新提
质，全面激发党员干部的责任心、荣誉心
和干事创业精神，切实以高质量党建保
障推动高质量转型发展。

二 是 抓 实 工 业 项 目 ，重 塑 产 业 结
构。围绕新装备、新材料、新能源、大健

康、精细化工、钢企服务等六大产业集
群，进一步延链补链强链，大力引进、培
育链核、链主企业以及专精特新、单项冠
军企业。特别是以投资 95.86 亿元的抽
水 蓄 能 电 站 为 引 领 ，加 快 推 动 总 投 资
210 亿元的皓昆耐火材料、龙纤特种纤
维、中信机电新材料、博翔汇良柔性石墨
等 37 个重点工业项目落地开工、投产达
效，进一步推进工业新型化重塑。

三 是 抓 强 现 代 农 业 ，促 进 群 众 增
收。全力做好绛县农业的“土特产”文
章。进一步提升山楂、樱桃等特色产业
标准化、规模化、园区化发展水平，不断
开 发 农 业 产 业 新 功 能 、新 业 态 和 新 价
值。进一步叫响绛县山楂、大樱桃、柴
胡、连翘、黄芩等特色农业品牌，不断提
升市场竞争力和全国影响力。进一步推
进“粮头食尾”“农头工尾”“畜头肉尾”，
持续建强种养加销全产业链条，全力打
造农产品加工产业集群。

四 是 抓 优 文 旅 融 合 ，推 进 绿 色 发
展 。 加 快 启 动 建 设 总 投 资 3.49 亿 元 、
84.7 公里的 3 条旅游公路和 41.6 公里的
涑水河旅游公路绛县段，把绛北大峡谷、
磨里峪、里册峪、迴马岭等景区与涑水河
流域各景点连线扩面，进一步畅通县域
旅游“大循环”，吸引更多的人来绛旅游
观光消费，将绛县打造成全市乃至晋南
地区生态旅游的后花园、绿色发展的新
高地。

五 是 抓 牢 民 生 改 善 ，提 升 幸 福 指
数。以投资 22.64 亿元的涑水新区为引
领，加快推进投资 6.45 亿元的涑水河城
区段生态治理，开工人民公园、商贸综合
体、城市体育公园、天清公园、体育馆、游
泳馆等建设工程，实施新建中医院、妇幼
保健院等民生项目，进一步完善城市功
能、提升公共服务水平，打造产城融合、
人文宜居的大县城，让人民群众共享发
展成果。 本报记者 范楚乔

市人大代表解芳：

深 化“ 五 大 举 措 ” 打 造“ 四 宜 绛 县 ”

（上接第一版）
丁小强强调，全市各级党委要深入

学习贯彻习近平总书记关于坚持和完善
人民代表大会制度的重要思想，加强对
人大工作的领导，高度重视和支持人大
工作，把党的领导落实到人大工作的各
方面和全过程。市人大及其常委会要坚
持围绕中心、服务大局，认真履行好宪
法法律赋予的职责，不断开创新时代运
城人大工作新局面。“一府一委两院”
要自觉接受人大及其常委会监督，促进
依法行政、依法监察、公正司法。各位
代表要带头学习宣传贯彻本次会议精
神，团结和动员全市人民，共同把大会
确定的各项目标任务落到实处。

丁小强最后强调，让我们更加紧密
地团结在以习近平同志为核心的党中央
周围，全面贯彻落实党的二十大精神，
在市委的坚强领导下，解放思想、攻坚
克难，久久为功、勇毅前行，在推进中
国式现代化的生动实践中探索运城路

径、彰显运城作为，为实现中华民
族伟大复兴的中国梦作出新的更大
贡献。

邓雁平在主持时要求，市人大常
委会、各专门委员会和全体代表要坚
持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，认真学习贯彻本次大会
精神，聚焦“四个机关”定位要求，
依法履职，担当作为，把人民代表大
会制度坚持好、完善好、运行好，全
力推动本次大会各项决议、各项任务
落地见效，以实际行动为运城高质量
发展贡献力量。要强化政治意识，自
觉坚持党的全面领导。深入学习贯彻
党的二十大精神，围绕市委决策部署
和大会确定的目标任务，躬身入局、
迎难而上，助力做好招商引资、项目
建设、产业转型、乡村振兴等工作。
要强化民主意识，支持和保证人民当
家作主。严格执行人大的议事规则和
制度程序，深入践行全过程人民民

主，确保党和政府在决策、执行、监
督落实各个环节都能听到来自人民的
声音。要强化法治意识，全面担负宪
法法律赋予的职责。自觉维护宪法权
威和尊严，扎实做好地方立法工作，
认真履行监督职责，推动“一府一委
两院”依法行政、依法监察、公正司
法。要强化宗旨意识，始终同人民群
众保持密切联系。坚持民有所呼、我
有所应，努力提出高质量的意见建
议，及时回应和解决人民群众急难愁
盼问题，树立人大代表的良好形象，
为推进中国式现代化运城实践作出新
的贡献。

在主席台就座的还有：陈杰、王
志峰、乔登州、李晓武、曹晓亮、赵
晔、金岩、梁清燕、刁海鹏、刘春
安、张宏志、刘国义、翟冬鸿、张东
婷、孙中全、张锐、王平安等。

上午 11 时许，大会在雄壮的国
歌声中胜利闭幕。

运城市五届人大三次会议胜利闭幕

市人大代表贾菊兰多年致力于推动
蒲剧的传承和发展。她认为，人才培养是
高质量传承发展地方戏曲文化的重中之
重，占领了人才高地，就抓住了戏曲艺术
的未来。但是，由于戏曲人才培养方式、
培育周期的特殊性，蒲剧等戏曲文化的
发展依然十分受限。

贾菊兰认为，要对戏曲人才的培
养、引进及保护工作给予重点扶持，
加快推动人才政策落地，逐步建立让
戏曲人才“政治上有地位，经济上有
实惠，生活上有保障”的政策扶持体
系；要加大对剧本创作的扶持力度，
持续激励戏曲人才在创作实践中成

长、成才。
贾菊兰表示，今后将始终坚持以

人民为中心的创作导向，深度挖掘山
西人文历史资源，用心、用情、用力讲
好中国故事、讲好运城故事，为推动我
市文化和旅游事业的发展做出应有的
贡献。 本报记者 柴瑜竟

市人大代表贾菊兰：

优 化 人 才 培 养 弘 扬 戏 曲 文 化

“今年的政府工作报告明确提出坚
持以‘四个农业’为抓手，强龙头、补链
条、兴业态、树品牌，做好‘土特产’文章，
推动产业全链条升级，提高农业效益。
写出了人民群众的所思、所想和所盼。”
刚刚参加完市五届人大三次会议开幕会
的市人大代表程尚燕激动地表示。

程尚燕调查发现，地理标志农产品

可以形成品牌效应，增强市场竞争力，
提高产品附加值，增加农民收益；地理
标志农产品具有更高的经济价值和社
会价值，更容易获得消费者的信赖和
青睐，产品竞争力更强；地理标志农产
品能打造地方特色经济名片，壮大特
优农业。

程尚燕建议，绛县应该加快为草

莓产业申请国家农产品地理标志登记
保护。应尽快优化农业人才知识结
构，培养一支爱农业、懂技术、善经营
的新型职业农民队伍；更加注重销售
环节，申请注册绛县草莓地理性标志；
建立电商销售平台，大力发展电商直
采、农产品定制生产，带动农民增收、
农业增效。 本报记者 郭 华

市人大代表程尚燕：

做 实“ 地 理 标 志 ” 发 展 电 商 销 售


